

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1710/2021
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 08.12.2021	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Altstadt	Kenntnisnahme	18.01.2023	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1864/2020 und 1869/2020 der Ortsbeiratsfraktion DIE LINKEN Mainz-Altstadt;
hier: Anbindung an das Blindenleitsystem/ Blindenleitsystem gewähren

Mainz, 22.11.2022

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger
Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Altstadt nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Sachverhalt:

Sachstandsbericht:

Die Verkehrsverwaltung nimmt zu beiden, fast identischen Anträgen 1864/2020 und 1869/2020 Stellung:

Auf dem Bereich Schillerplatz / Denkmal in Richtung Fastnachtsbrunnen gibt es insgesamt 4 Gastrobetriebe + 2 Bäckereien, die alle eine Außenbestuhlung direkt an der Hausfront aufgestellt haben. Hinzu kommt, dass auch die Einzelhändler / Apotheken teilweise Warenauslagen vor dem Geschäft aufgestellt haben.

Ein taktiles System an der Hausfront ist daher schwierig umzusetzen. Erschwerend kommt noch hinzu, dass im Rahmen der Coronahilfsaktion "Mainz hilft sofort" eine Erweiterung der Wirtschaftsgärten in Anspruch genommen wurde, d.h., dass die 4 Wirtschaftsgärten auch gegenüber der Geschäftsfrent, in Richtung der Blumenbeete Tische und Stühle aufgestellt hatten. Diese Erweiterung wurde jedoch nur temporär vorgenommen. Sollte es bei dieser Erweiterungsaktion zu Beschwerden jedweder Art kommen, muss nachgesteuert werden. Das Ordnungsamt ist bzgl. der nicht sachgemäßen Zugänglichkeit des taktilen Leitstreifens durch Blumenkübel etc. informiert.

Zum eigentlichen Thema „Blindenleitsystem“:

Aufgrund der Situation des städtebaulich sensiblen Bereichs und der beengten Situation (da dort viele Straßenbahn und Busse z.T. gleichzeitig abfahren) wurde in Abstimmung mit der Mainzer Mobilität, dem Behindertenbeauftragten und der Stadtbildpflege ein mögliches System eines taktilen Leitsystems geprüft. Auf der Seite der Gastronomie ist nunmehr ein Einstiegsfeld für den ÖPNV vorgesehen, auf der gegenüberliegenden Seite ein Einstiegsfeld und ein Auffindestreifen vor der Hauswand. Die taktilen Elemente werden in Naturmaterialien ausgeführt und sind sowohl visuell als auch haptisch kontrastierend.



Es wird darauf hingewiesen, dass bei der Ausführung der taktilen Leitsysteme ein klarer Fokus auf Gefahrenstellen (z.B. Überquerungen an Hauptstraßen mit hohem Verkehrsaufkommen und hohen Geschwindigkeiten) und auf die Auffindbarkeit wichtiger Einrichtungen (z.B. ÖPNV-Haltestellen) gelegt wird. Zusätzliches Material zum taktilen System findet sich im Internet unter: <https://www.mainz.de/verwaltung-und-politik/buergerservice-online/verkehrsprojekte/barrierefreiheit-im-oeffentlichen-raum.php>